

Importations et exportations d'énergie électrique.—Jusqu'à présent un article important d'exportation canadienne, l'énergie électrique, n'a pas été inclus dans nos statistiques d'exportation, parce qu'il était difficile d'en déterminer la valeur au point d'exportation. Cette difficulté a été surmontée et le tableau suivant indique le volume des importations et des exportations depuis 1922 et leur valeur en 1927 et 1928. Ces échanges se font entièrement entre le Canada et les États-Unis.

IMPORTATIONS ET EXPORTATIONS D'ÉNERGIES ÉLECTRIQUE.

Exercices.	Importations.		Exportations.	
	Quantité.	Valeur.	Quantité.	Valeur.
	000 kilowatt- heures.	\$	000 kilowatt- heures.	\$
1922.....	-	-	861,575	-
1923.....	2,384	-	1,055,974	-
1924.....	2,378	-	1,396,522	-
1925.....	2,591	-	1,239,071	-
1926.....	3,009	-	1,336,844	-
1927.....	5,236	88,012	1,570,404	4,590,818
1928.....	5,008	86,253	1,629,083	4,778,783

Sous-section 7.—Produits bruts et objets manufacturés.

Relation entre le commerce des matières premières brutes et des produits ouvrés.—Le développement industriel d'un pays se reconnaît au caractère de ses importations et exportations. Dans les premières années de son développement les importations du Canada consistaient principalement en produits ouvrés et ses exportations en matières brutes ou semi-ouvrées. Depuis l'aurore du vingtième siècle ces conditions sont presque renversées, un fort pourcentage des importations consistant en matières brutes ou semi-ouvrées pour l'usage des industries manufacturières canadiennes, et les exportations consistant jusqu'à un certain degré en produits ayant déjà subi une certaine transformation industrielle. Ainsi, les importations d'objets partiellement ou complètement ouvrés de 1900 à 1928 ont augmenté de \$129,693,000 à \$825,147,919, tandis que les exportations de marchandises de la même catégorie pendant la même période ont augmenté de \$98,906,000 à \$648,177,990. Depuis le commencement du siècle actuel, le Canada a traversé une phase de développement économique semblable à celle qu'ont vue les États-Unis pendant le dernier quart du dix-neuvième siècle. Bien que le Canada ne soit pas aussi avancé que les États-Unis dans l'augmentation des exportations de produits manufacturés et dans la restriction de leurs importations, il n'en est pas moins vrai qu'il diminue ses exportations de matières premières et accélère leur importation, et les progrès qu'il a faits en ce sens depuis 1914, la dernière année fiscale d'avant-guerre, sont illustrés par le tableau qui suit. L'on voit tout de même que la tendance depuis 1924 était dans une direction légèrement contraire. Cette tendance est expliquée par le fait que si les importations de matières premières ont augmenté depuis 1924 elles n'ont pas augmenté aussi rapidement que celles de produits ouvrés. De même, les exportations de produits ouvrés ont aussi augmenté mais pas aussi rapidement que les exportations de matières premières.